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力と思いや りを持って友情を深め、会を

運営していきます。

今年も、数々の行事が計画されていま

す。ダンス以外の行事も充実されてきて

いますので、多くの会員の皆様の参加に

より楽しい仲間づくりの輸を拡げ、友情

がさらに深まることを期待して挨拶とし

ます。

“今年もよろしくお願いします。"

会長 川崎

クローバーリーフも今年で 31周年、

さらなる飛躍をめざし、会員一同のなお

一層の協力でスクエアダンスの輪を広げ

ていきましょう。

さて昨年は、私どもクローバーリーフ

は30周年をむかえ、記念コスチューム

記念バーティー、有志によるシンガポー

ルツアー、そして文集等数々の行事が盛

大に催されました。これも会員の皆様が

一致団結して取 り組んできた結果だと思

います。 “ほんとうにご苦労様でした"

今年はチシロクラスが独立し、新 しく

「ブルーベルスクエアーズ」として発足

しました。代表者は田中築儀男さんで、

会員 21名 とクローバーリーフ等の助人

のメンバーにより活動が開始し、第 2回

ビギナークラスも 12名 と順調に動きは

じめました。

一方本家は、先般の総会で新役員が選

出され、引継ぎもスムーズに行なわれ、

当面の大きな行事でもあるアニバーサ リ

ーに向けてスタートしました。

私たちのクラブは、会員一人一人の協
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総会

22回千葉県 SDジャンポリ

お花見

31回アニバーサリー

(千葉県労働福祉センター)

7/20(日) ボーリング大会&暑気払い

8/17(日) 親子三代夏祭り

8/24(日) SD講 習会

9/130 全日本SDコ ンベンション

～15(月) (琵 琶湖)

9/30～ 12/17休) 初心者講習会

12/20(ll 卒業パーティー&忘年会

12/24休)踊 り納め

日



第43回ビギナー卒業バ…ティー
、 F、

警  &ク

リスマスバーティー

12月 21日 (土)第 43回ビギナー

卒業パーティー&ク リスマスパーティー

が開かれました。卒業生は、過去 3番目

の 14名です。

まだ暑さの残る 9月 に始まり、冬の訪

れを感じる 12月 までの 4ヵ 月間、雨の

日も風の日も通い続けて、やっと手にし

たデイプロマを、野村講師から受取る顔

には、誇らしさと安堵の色が感じられま

した。

会長からは、お祝いの言葉とともに、

これからは会員としての活躍に期待が寄

せられていることのお話があり、また少

し緊張。これからは一緒に楽しい踊 りの

輪を拡げて行きましょう。

終了後は、恒例の二次会で和気あいあ

い、三次会はカラオケで盛 り上がりまし

た。

新会員の皆さん lMS講習も一通 り終

了し、そろそろパーティーに参加してみ

たいなあと感じられているのではありま

せんか ?

反面、私もそうでしたが期待感以上に

踊りに自信がなく不安感も強いのではあ

りませんか。

はっきり言って誰でもそうですが、最

初はうまく踊れません。雰囲気に慣れて

いないせいもあると思いますが、コール

が聞き取れない、スピードについていけ

ない。みなさん同様の感想をお持ちでは

ないでしょうか

これは、「例会」と「パーティー」に

そもそも違いがあるからで当然のことと

思います。例会は慣れ親しんだクラブコ

ーラーのもと、会員と和気あいあいと講

習会などを中心に家族的に進められてい

きますが、パーティーはいろんなクラブ

のコーラー、ダンサーが集まり、時にエ

キサイティングにダンス自体を楽しもう

という傾向があると思います。

例会が「家庭の食事」なら、パーティ

ーはたまに食べる「チョットおしゃれな

ディナー」と言ったところでしょうか。

そういうわけで最初は戸惑われると思

いますが、会員や優しいダンサーの励ま
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しにより戸惑いも時間とともに自然に解

消されていきます。そんな心配よりも新

しい仲間とスクェアダンスの本当の楽し

さを求めてプラス志向でご一緒にパーテ

ィーに参加しましょう。

終わりにパーティーをより良く楽しむ

ためのア ドバイスを参考までに。,Sなた

1.間違ってもニッコリスマイル .

2.セ ットが壊れたらラインで待ち

ましょう。

3.疲れて踊 りたくなくなったら会

場から外に出ましょう。会場内

で誘いを断るのは大変失礼です

4.ダンス中はオシャベリをせず、

コールに耳を傾けましょう。

篠原 明子

院内町、千葉市社会センター6階ホー

ルで踊りはじめたスクエアダンス。その

頃はフォークダンスのほうが人々に親し

まれており、まだ千葉では知らない人の

方が多く、私も8人のセットで踊ること

も知らないでクラブに入会、無事第一回

卒業生。

初心者講習会、例会、前会長小川晃弘

さんのコールで一生懸命、楽しく時間も

忘れて踊り、ダンスの帰りはサンタクロ

ース (喫茶店)に寄 り、喉の乾きを癒し

来週を約束しました。

季節にあわせて、ハイキング、キャン

プ、海水浴、社会センター利用のクラブ

対抗運動会 (稲毛ティーカップ荒井不路

子さんのおむすびおいしかった)等なつ

かしく思い出します。

現在、会場も千葉市コミュニティーセ

ンターヘ、コスチュームも素敵に衣替え

し綺麗ですね。パニエも色とりどり (昔

は手作 り)長さも色々楽しいですね。

ベーシックの数もふえてかなり難しく

なったような気がします。会員の平均年

令は若干高くなりました。しかし動きと

気持ちは若々しいです。女性が多いから

男性軍頑張ってください。頼 りにしてい

ます。

昔も今も変わらないのはダンスの楽し

さと会長の若さだと思います.

楽しいダンスタイムをいつまでも !

泰黒 λ[理l占轟 二轟 で
すが、同期には川崎会長や、黒崎さ

ん (つ が村の会長)がいらっしゃい

ます。長い問スクエアダンスから遠

ざかっていましたが、昨年から再開

されました。さすがプランクなど感

じられないほどスイスイと踊ってら

っしゃいます。
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中込

クローバー30周年記念行事として、

“シンガポールの渡部氏訪問ツアー"話

が出ても本当に実行するのか半信半疑で

したが、 6月 頃だつたか ?お およその日

が決まりいよいよ具体化。先ずバンフレ

ットを貰つて来て、渡部さんにTELし
てみてと、一段階ずつ踏むにつれだんだ

ん実感が沸いてき来ました。

渡部さんの職場にTELし て「Mr.
ワタベ」を呼び出してもらうだけの英語

を娘から教わり、 ドキ ドキし乍電話を掛

けました。何回となく電話や、FAXで
参加人数、男女別、どのコース、どんな

食事等々話し合い、渡部さんがこと細か

く計画を立てて下さり、おんぶにだつこ

で何とか決まり、旅行会社にお金も振込

み、保険にも入つていよいよ 10月 31
日から11月 4日 までのツアーが決まり

ました。

さて当日、成田は霧が深く予定の時刻

になつても飛行機が出ません。心配 しま

したが、 2時間 ?位遅れて出発となり、

渡部さんにも連絡 して現地待ち合わせ時

間の変更をし、ハプニングを心配じなが

ら機上の人となりました。

南国ムー ドいっぱいの空港に着き、ブ

ーゲンビリアの咲き乱れる道を通り、ホ

テルでとっても素敵な渡部さんの姿を見

た途端、シンガポールに着いたんだなあ

一と実感しました。

10/31 成田発……シンガポール着

渡部さんと食事

11/1 昼間 :シ ンガポール

市内観光

夜 :ナイ トサファリーヘ

11/2 昼間 :マ レーシアを訪問

夜 :ケーブルカーで

セントーサ島ヘ

11/3 昼間 :地下鉄で

ジュロンドパークヘ

夜 :デ ィナークルーズヘ

11/4 シンガポール発……成田ヘ

以上のびつしりとつまつた日程で、渡

部さんに通訳をしてもらいながら、総勢

16名の楽しいシンガポール旅行も無事

終わりました。あまり自由時間も無く、

部屋で渡部さんを囲んでゆつくりお酒で

も飲んでお話することが出来ず残念でし

たが、本当に充実した中身の濃いシンガ

ポールツアーにとても満足致 しました。

また、旅行前の準備段階から色々かか

わつてきたせいか、人一倍長いこと楽し

んだ気がしています。

あれから4カ 月余り経ちましたが、時

々いつぱい撮つてもらつた写真を見ては
｀
楽しかづた思い出に浸つています。
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クローバーリーフに入会してまだ日も

浅く、その上 4泊 5日 という長旅は、男

3匹家に残 して帰宅 した時の状況を考え

るといささか憂欝でしたが、 30周年記

念行事という事もあつて、香港以来眠つ

ていたパスポー トを引つ張 り出し、思い

切つて参加させていただきました。参加

者は会長次下 16名です。

出発の朝は、霧の為飛行機が 1時間遅

れたものの、無事シンガポールヘ着きま

した。宿泊先のマンダリンホテルで現地

赴任していられる渡部さんと合流して、

旅の一歩が始まりました。 “気ままにス

テイ"なんて、この素敵な案内人なしで

は考えられません。

シンガポールと日本は 1時間の時差が

あるが、朝の 6時はまだ真つ暗です。ホ

テルの向かいに広がるビル街をながめて

いるうちに、夜が少しずつ明けていくの

がわかります。

翌 日は植物園、マーライオンパーク等

々、バスで市内観光。気温は30度近く

もあり、そのむし暑さにはうんざりです

が、街に出るとその緑の美しさ、色と形

のバリエーションの豊富なこと、ちりひ

とつない清潔感、ひとつひとつに感動し

ました。夜は今回の見所のひとつ、世界

で始めてと言われる夜の動物園、ナイ ト

サフアリの見学です。真つ暗闇の中、 ト

ラムスカーに乗つて見る夜行性の動物達

の観察は、神秘的な美しささえ感 じられ

ました。 マレーシアのジョホールバル

王宮の華麗な生活ぶり、ジュロンバー ド

パークでの鳥との記念撮影等々……3日

間はあつという間に過ぎていきました。

今迄あまり関心のなかった常夏の国シ

ンガポール.チ ャンスがあったら又、来

てみたい。疲れたけれど、そんな思いに

させられた楽しく充実した旅でした。

気ままにスティ

シンガボ̈ルの旅

乙亀スc」
野由新



第3 国講習会

津本 うた子

春の日ざしが眩しい箱根高原ホテルに

て行われたスクエアダンス講習会に参加

しました。

私はまるで子供のように緊張と期待に

胸をふくらませた 2泊 3日 の時を過ごし

ました。        '

良き先輩の方々にお世話になり少しず

つですがスクエアダンスの良さや楽しさ、

難 しさをこの講習会で知 りました。それ

にとても奥の深さに驚いています。

講習会の初 日の自己紹介の時、ある人

が「昨年もこのクラスを受講 しましたが

とても難 しくて逃げ出そうかと思いまし

た。今年はどうにか自分なりに納得でき

,る ようにと、またこのクラスに参加 しま

した。」と言われた。このひと言で私は

「もう、どうしよう。私はまだこのクラ

スに入ってはいけないのかしら。迷惑を

かけてしまうのではないかしら.」 など

と一瞬のうちに頭を横切 りました。

そんなことか ら始まった講習会でした

が、時が経つにつれクラスの皆さんに笑

顔が生まれ、私も自然とパー トナーさん、
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回 コーラーさん、それにセットの皆さんの

顔を見てニッコリとすることが出来るよ

うになりました。時がアッと言 う間に過

ぎて行き、担当講師山崎一雄氏、サブ講

師上田彰氏の魔術にかかったように私達

は踊っていました。とても時間が過ぎる

のが早 く感 じて食事に追われる思いでし

た。

とうとう三 日目になりました。今日は

今回の講習の成果の発表です。胸は ドキ

ドキ、足はガクガク、頭の中は真っ自で

とても正常ではなかった。それでも時が

過ぎ私たちの出番、教えていただいた笑

顔だけは作ろうと思いあせっていた。練

習の時はあんなに上手に出来たのに、と

うとうセットがこゎれてしまらた。もう

だめ、何が何んだかわか らなくなってし

まいました。たった五分の時間が長 く感

じ、早 く終 らないかと思っていた。

私一人が落ち込んでいるのかと思った

けれど、皆さんも同じ思いをしていたと

後で伺い、なんだかホットした。

最後に、各クラスの先生の評価発表。

山崎先生は「セットはこわれたけれど、

いちばんスクエアダンスらしい笑顔と元

気があった。それでいいのです。」と全

体の前で言って下さり、本当に涙の出る

思いをしました。それを信 じていいのか



なぁ¨…。ちょっびり不安です。

今回の講習会ではルームメイトに恵ま

れ 6人がとてもうまく生活が出来た。

「キット来年もこのクラスを受講しまし

ょう。」なんて約束したりして……。ご

私にとって大きな財産になったと思い

ます。これからもあせらずゆくりと進ん

で行きたいと思っています。
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スクエアダンスがもっと好きになれそ

第33回スクエアダンス全国講習会

有村 美津子

この講習会への参加は今回で2回 日、

昨年参加した時、仲間や一緒に受講した

他県の方々とまた来年も逢いましょう…

…と言う事で楽 しく受講出来た事と、男

性役が少な く男性役を受講 したせいか、

男性・女性どっちつかずの中途半端な動

きになっていたので、また今回受講した

のです。担当講師、サブ講師の方が一生

懸命かつ親切に指導して頂いたのには深

く感動致しました。一日目は、まだ受講

生同志が緊張 していたせいか会話も少な

かったのですが、二 日目からはスクエア

の話題にしても、色々と話 し合う機会も

あったせいか、だんだんとみんなが意気

投合してきてとても楽しく受講でき、且

つまた、とても有意義なものであったと

思います。ある目的をもって受講する者

同志なので、他のパーテイーとは違った

何とも言えない感動があ り、また三日目

の発表会の為に前 日の9時ぎりぎりまで、

みんなが一丸となって一生懸命、誰一人

間違いなく、最後まで講師共々団結して

踊 りきれたときのあの感動、これから先

も忘れることはないでしょう。みんなで

発表会頑張ろうと握手してその日はゆっ

くり休み、当日を迎え、いざ発表会 (た

ったの4～ 5分)の踊 りなのに、緊張 し

たせいか始まると同時にこわれてしまい、

2回 3回 とや りなお し、昨夜あんなにば

っちりだったのに、悔しい気持ちもあ り

ましたけど、簡単な動作でくずれてしま

いみんなで大笑い、愛嬌愛嬌で終了……

でも今回受講して、とっても有意義且つ

納得させ られる講習会だったと思います .

一緒に受講した芳々、講師の方々に深

く感謝致 します。あ りがとうございまし

た。



鮎川 エチ

スクエアダンスを始めましたのは5年

前、神戸自宅の隣の方に誘われまして見

学 しました。

年齢の高い人の多いのに意を決して講

習に参加いたしました。 3ヶ 月間のベー

シックは先輩の人々に夢|かれながら無我

夢中、藤原先生の厳しい注意、いつも体

全体の緊張の連続でした。辛い思いもい

たしました。

いつの間にかダンスが好きになってい

ったのでしょう。その上、生活のリズム

が整えられてきた上に、ちょびリダンス

の楽しさ、スリルが解ってきたことで神

戸での3年間を過ごすことが出来たと思

います。

平成 7年 1月 の大震災で息子のいる船

橋に避難して参りました。震災のショッ

クと知らない土地での不自由で4ヶ 月間

部屋に籠ってお りました。

クローバーリーフにご縁があり仲間に入

れて頂き大変にうれしく思っております。

クローパーリーフで良き仲間に恵まれ、

より以上にたのしみながら踊れる場を得

たことを幸せに感 じてお ります。川崎会

長、コーラーの皆々様方、諸先輩の方々

に心よりお礼申したいと思います。誠に

有 り難うございました。

寄る年波には勝てませんので、ダンス

の内容は現状維持に努めなが ら、頭と体

の体操に励みたいと念じてお ります。

今思いますに、ダンスを続けていてよ

つかたと思ってお ります。今後ともよろ

しくお願い申し上げます。

スクエア0ワンポイント・レッスン

スクエアダンスは挨拶に始まり、
挨拶に終わるのはすでにご存じだと
思います。 だけど、それがそのチ
ップにとって、とても重要なポイン

トだと思っている人は少ないのでは
ないでしょうか?  いろんな表情
で挨拶する人、例えば、表情のない

人、むっとした人、いかにも作り笑
いの人、自然な笑顔で挨拶する人…
・・etc. あなたは、どんな人と踊 り
たいですか? これからのチップを

楽しく、気持ちよく踊るためには、
さあ、あなた自身も心がけて、挨拶
をしましょう。
キープ・ュァ・スマイル

笑 顔 を 絶 や さ ず !
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平 成 9 年 度 役 員ミ羨レンl☆
千葉県スクエアダン

1露
絡
警雷

会
量画

◎会長

◎副会長

◎企画部長

◇企画

◇渉外

◇会報

川崎 秀夫

窪園 弘治

佐藤 邦雄

○野村 佐藤 百瀬 中村

賓村 渡部

○松本 野村 高木

○岡本 熊野 吉川 岩井

碇

◇ S協担当○川村 湯目 中島 鮎川

◎指導部長  西山 隆文

◇指導  ○西山 窪園 野村 岩月

熊野  (作田 渡部)

RD 西山(美)(諸岡)

◎総務部長 川崎 秀夫

◇庶務  ○中込 三上 古田 河野

◇会場  ○岩月 有村 中村 (敬 )

◇受付  ○亀山 中野 近藤 永島

特別例会 ○田中 岩井 西山(美 )

◇例会  ○荒武 津本 潟山 藤田

小倉

◇コスチューム ○黒崎 西山(美 )

◇スナック○土屋 三橋 内山 穐山

今井

◎財務部長 下門 佳代子

◇年会費担当 下門

◇特別例会 石原

◎監査   辻 白

☆ 日本スクエアダンス協会幹事

川崎 野村

☆千葉県フォークダンス連盟評議委員

川崎 窪園

☆千葉市青年協議会 百瀬 江沢

千葉地区の SD愛好者によるゴルフ大

会が、春が近づいた 2月 28日 開催され

ました。

当日は、雨の予想でしたが、日頃の行

いがよい ?お かげで天気にもめぐまれま

した。

今回は、 1回 目で、また代表幹事の松

本さん (ク ローバー)も都合で欠席され

たので、オープン戦ということで、次回

のハンデを決めることになりました。

12名の参加で、皆さんリラックスム

ー ドでわきあいあいのなかで行い、さて

成績は、 1位佐藤氏 (ク ローバー)2位
半藤氏 (市原)で、スコアと他の順位は

参加した人に聞いてください。

次回は夏を予定。参加 したい方は次回

幹事まで。 [幹 事 :佐藤 西山躾)]

くばぞのミ〈墨k記



スクエアダンス講習会
{卜1)

恒例になったスクェアダンス講習会が

1月 26日 (日 )幕張の千葉市勤労者福

祉センターで開催されました。

今回、MSの DBDク ラスには、東京

スクエアダンスの伊藤氏、ビギナークラ

スは、高橋氏、望月氏、プラスのDBD
クラスは、褒岩氏、西山氏、に講師をお

願いし、参加者 2416名がそれぞれ各ク

ラスに別れ受講 しました。

どのクラスも、ほとんど休みなくセッ

トが出来、うつかりしているとあぶれて

しまう程、熱気にあふれ大好評でした。

とてもやさしく親切に教えて頂き大変

よかつた。少しむつかしく思うように踊

れなかった。もつと踊 りこみの必要を感

じた。いろいろな動作を確認 しながら踊

れてよかった。またこの様な講習会を開

いてほしい。等が受講者の感想でした。

担当されたコーラーの皆様、ほんとう

にありがとうござぃました。

次回は 8月 下旬が予定されています。

このすばらしい企画を楽しみに、大勢で

国際協力の仕事で、シンガポーJb‐へ赴

任されていた渡部さんが、 2年間の任期

を終えられ、 3月 下旬帰国されました。

明るさとユーモアで、会の運営にもご

協力頂けるものと、期待 しています。

第 22回千葉県 SDジャンボリーが、

3月 16日 、菜の花の美しく咲いた松戸

市森のホールで開催されました。

当日は、朝から雨降りと千葉県知事選

挙とで、少し出足が悪いようでしたが、

それでも千葉県内外から307名 が参加

しました。

県内の新進コーラと、県内、近隣のベ

テランコーラーが総出演。それぞれの持

味を生かし、ダンサーに合わせた素晴ら

しい美声のコールで楽しませてくれまし

た。

セレモニーでは、現在の千葉県連の加

盟団体は 9団体ですが、今年新たに 5団

体が加盟されることの紹介がありました

一万人の輪に少し近づけるでしょうか。

来年は、新装された九十九里センター

で 1泊 2日 の予定です。多くの会員の皆

様の参加と御協力をお願い致 します。

編集後記

新役員が協力し合つて、 7号の発

行の運びとなりました。よりよい広

報をと考えています。

今年は桜の開花も早く期待された

満開のお花見は 7人だけで無事終了

次の行事、アニバーサリーは、全

員一致団結して成功させましょう。
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